



La Santa Sede

DISCURSO DE SU SANTIDAD JUAN PABLO II A LOS FIELES QUE PARTICIPARON EN LA CANONIZACIÓN DE TRES BEATOS

*Sala Pablo VI
Lunes 3 de junio de 1996*

*Venerati Fratelli nell'Episcopato e nel Sacerdozio,
Fratelli e Sorelle nel Signore!*

1. Sono lieto di rivolgervi un cordiale benvenuto in occasione di questa Udienza speciale, all'indomani della canonizzazione di *Jean-Gabriel Perboyre*, sacerdote della Congregazione della Missione, *Egidio Maria di San Giuseppe*, frate minore francescano, e *Juan Grande Román*, religioso dell'Ordine ospedaliero.

L'incontro di quest'oggi rinnova ed approfondisce in ciascuno la gioia ed i sentimenti di lode e di gratitudine al Signore per l'iscrizione di questi nostri fratelli nell'albo dei Santi. La Chiesa intera è invitata a contemplarli come *luminosi esempi* di fedele risposta alla grazia divina e ad invocarli quali *intercessori* nelle necessità materiali e spirituali.

Mentre ringraziamo il Signore per le meraviglie che ha compiuto in loro, ci soffermiamo a riflettere sull'attualità del messaggio che essi continuano ad indirizzare a noi e al mondo intero.

2. Il mio pensiero va, innanzitutto, al francescano *Egidio Maria di San Giuseppe*, umile figlio di quel meridione d'Italia che tanti Santi ha dato alla Chiesa. Saluto voi, carissimi Fratelli e Sorelle venuti a Roma da Taranto, Lecce, Napoli e da altre città, per partecipare alla sua solenne Canonizzazione. Il mio saluto s'estende ai vostri Pastori ed ai cari Religiosi dell'Ordine Francescano dei Frati Minori.

Il nuovo santo, pugliese d'origine e napoletano d'adozione, fu docile strumento nelle mani di Dio per spronare gli uomini alla conversione e rivelare loro *l'infinita tenerezza del Padre celeste, ricco di bontà e di misericordia*. Con francescana semplicità in un'esistenza autenticamente povera,

sant'Egidio Maria di San Giuseppe fu efficace annunciatore del Vangelo, da lui comunicato ai propri contemporanei soprattutto con la testimonianza della carità, mediante la quale seppe farsi carico delle sofferenze dei più bisognosi.

Il "Consolatore di Napoli", come veniva chiamato mentr'era ancora in vita, condusse la sua vicenda umana nella famiglia spirituale del Poverello d'Assisi, ispirandosi in particolare agli esempi della Madre del Signore. Egli *cantò con Maria il "Magnificat"*, lodando con la sua stessa esistenza Colui che riempie di beni gli affamati e semina gioia nel cuore degli oppressi e dei sofferenti. Ci aiuti il nuovo santo ad essere lieti dispensatori della gioia che viene dall'Alto, testimoniando coraggiosamente nella società la presenza viva di Cristo e la forza trasformante del Vangelo.

3. Je suis heureux de vous accueillir, chers amis pèlerins venus à Rome pour la canonisation de saint Jean-Gabriel Perboyre. Je salue cordialement mes frères dans l'épiscopat, notamment Sa Béatitude le Patriarche Stephanos II, les Évêques venus de Chine, de Macao, de France et de plusieurs autres pays. J'adresse aussi un salut chaleureux au Révérend Père Robert Maloney, Supérieur général de la Congrégation de la Mission, à ses confrères venus de toutes les provinces du monde, à la famille du nouveau saint, ainsi qu'aux membres et aux amis de la famille spirituelle de Saint Vincent de Paul.

Dans la personne de Jean-Gabriel Perboyre, originaire du diocèse de Cahors, se trouve résumée la vocation missionnaire vincentienne: se donner totalement au Christ dans l'annonce de la Bonne Nouvelle aux pauvres et la formation du clergé. Pendant près de dix ans, Jean-Gabriel a mis à profit ses talents d'éducateur des jeunes dans le diocèse d'Amiens, puis dans la formation des futurs prêtres diocésains à Saint-Flour, et enfin des novices de sa Congrégation à Paris. Mais, ressentie, très jeune, la vocation d'aller jusqu'aux extrémités de la terre annoncer l'Évangile, dans l'esprit même de Monsieur Vincent, se réalisera enfin lorsqu'il sera appelé à partir vers la Chine. « Priez Dieu, disait-il, que ma santé se fortifie et que puisse aller en Chine, afin d'y prêcher Jésus-Christ et de mourir pour lui ». Il partira sur les traces de son propre frère et sur celles du bienheureux François-Régis Clet, son confrère martyrisé en 1820 dans la même région. Dans ce pays, qu'il a aimé, il vivra jusqu'à l'héroïsme son engagement de se mettre pour toujours à la suite du Christ. Jean-Gabriel achèvera ce témoignage de foi dans le partage saisissant des étapes de la Passion du Christ sur un semblable chemin de la croix.

Prêtres de la Mission, et membres de la famille vincentienne, je vous encourage vivement à garder l'amour qui animait votre frère Jean-Gabriel à l'égard du peuple chinois, à maintenir intacte en vous la même aspiration à y annoncer la Bonne Nouvelle du Seigneur Jésus, qui se manifeste avec tant de force dans le martyre de Jean-Gabriel et de ceux qui, aujourd'hui comme hier, acceptent d'aller jusqu'au bout de leur témoignage.

Dans notre monde marqué par tant de pauvretés, de détresses et de désespoirs, la famille vincentienne que vous représentez ici se doit de continuer avec générosité l'œuvre commencée par Monsieur Vincent. Prêtres de la Mission, Filles de la Charité, associations de laïcs qu'il a

fondées ou qui sont nées de son esprit, les conditions actuelles vous invitent à coordonner de mieux en mieux les divers services que vous accomplissez. La belle figure de Jean-Gabriel Perboyre demeure une source d'inspiration missionnaire, un appel à avancer toujours plus loin sur les chemins de l'Évangile.

4. Deseo saludar ahora cordialmente a los Hermanos de San Juan de Dios, a los Colaboradores de la Orden y a los numerosos peregrinos de lengua española.

En san Juan Grande, religioso hospitalario y Patrono de la diócesis de Jerez, se da una síntesis espléndida de *consagración total a Dios y de servicio incondicional a los hermanos*, especialmente a los que se encuentran en mayores dificultades. En efecto, queriendo hacer propias las palabras de su fundador: « Dios ante todo y sobre todas las cosas del mundo », el nuevo Santo emprendió muy pronto el camino de la vida consagrada y, cimentado en una profunda vida de oración y de piedad, lo siguió con ejemplar fidelidad hasta el fin.

En la intimidad con el Señor aprendió el respeto y el aprecio por toda persona humana, de cualquier condición y en cada momento de su existencia. Siguiendo de cerca a Jesús descubrió, como el buen Samaritano, la *belleza de encontrar al prójimo necesitado* y socorrerlo con todos los medios, mostrando así el rostro infinitamente misericordioso de Dios. Como contemplativo y asiduo adorador de la Eucaristía, alimentó constantemente en el Sacramento del amor su espíritu de servicio y fidelidad inquebrantable a los enfermos y menesterosos, por encima de dificultades y de riesgos incluso para su propia vida, llegando a morir víctima de su acción caritativa. En la Virgen María, de la cual era ferviente devoto, halló siempre maternal cobijo, así como una insuperable Maestra de *dulzura y delicadeza en el trato con los demás*, tan importante en el cuidado de los enfermos, y en el arte de saber llevar consuelo en las situaciones más adversas.

Hombre totalmente de Dios y, como Jesús, entregado enteramente a los hermanos, san Juan Grande es un modelo de vida cristiana y una llamada viviente a la santidad. Vosotros, *peregrinos jerezanos* que, acompañados por vuestro Obispo, Monseñor Rafael Bellido, habéis querido participar en la canonización de quien es un magnífico don de Dios a vuestra tierra, llevad junto con mi cordial saludo este mensaje a los demás fieles diocesanos; y vosotros, *religiosos de la Orden Hospitalaria*, que con gozo habéis asistido a la elevación a los altares de uno de vuestros más insignes hermanos, seguid su ejemplo para alcanzar el ideal de vida indicado por vuestro fundador, y continuad enriqueciendo a la Iglesia con el don de la vida consagrada y el específico carisma de los Hermanos de San Juan de Dios, aportando espléndidos *frutos de testimonio evangélico, de caridad cristiana y de santidad*.

5. Cari Fratelli e Sorelle! Il Signore, che chiama tutti indistintamente sulla via della santità, compie continuamente grandi cose in coloro che si sforzano di rispondere generosamente alla sua grazia. Facendo ritorno alle vostre terre, portate con voi il lieto ricordo della partecipazione alla Liturgia di Canonizzazione di Jean-Gabriel Perboyre, Egidio Maria di San Giuseppe e Juan Grande Román,

insieme con l'impegno di imitarne gli esempi di vita evangelica.

Vi conforti in questi propositi la celeste protezione di Maria, Regina di tutti i Santi. E vi accompagni anche la Benedizione, che di cuore imparto a ciascuno di voi ed alle vostre Comunità ecclesiali e religiose, in particolare ai giovani, agli ammalati ed alle famiglie.